

FICHE BIBLIQUE

Au commencement (Gn 2, 8-9, 16-17)

1. Au fil du texte

Les chapitres 1 et 2 du livre de la Genèse nous parlent du commencement de l'espace et du temps et surtout nous racontent comment, dès l'origine, l'homme et la femme sont fils et fille de Dieu. Ils reçoivent la mission d'être au service du jardin de la terre.

On constate aussi que, dès que l'humain apparaît sur la terre, la Loi est présente, elle lui est dite par un autre : « Tu peux manger de tous les arbres du jardin. Mais de l'arbre de la connaissance du bien et du mal tu ne mangeras pas, car, le jour où tu en mangeras, tu mourras certainement ». Bien faire remarquer le « tous... sauf un ». Premier interdit entre Dieu et l'homme : interdit : une parole dite entre eux. Le premier enjeu de cette parole est d'engager l'homme à faire confiance, à apporter du crédit à la parole de l'autre, c'est la condition nécessaire pour être des vivants. Le deuxième enjeu est de poser une limite : « Tu ne seras pas tout à toi, tout seul, tu ne pourras pas manger de tout. Cette limite va te permettre de vivre. Si tu veux tout comme la grenouille qui veut se faire aussi grosse que le bœuf, alors tu vas éclater, tu vas mourir. » Cet interdit est donc un acte de libération pour l'homme qui n'a pas le pouvoir de vie et de mort sur lui-même.

2. Appropriation personnelle

– Est-ce que je crois que les dix paroles de la Bible sont d'abord des paroles pour me faire grandir, m'engager dans la confiance et non pas des interdits pour m'embêter ?

– Est-ce que je peux donner un exemple d'une parole entendue de mes parents ou d'autres adultes à la manière de la Bible : « Tu peux cela... sauf cela » et de la découverte ensuite que cela a été un bien pour moi ?

3. Quelques phrases de méditation

Seigneur, tu as mis en moi le souffle de ta vie. Les dix paroles que tu nous as données nous montrent que tu as tant d'amour et de joie à partager que tu comptes sur nous pour porter ta Parole et que les mots anciens de la Bible peuvent toujours dire des choses nouvelles pour nous aider à grandir dans la foi.